
※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

受付 
令和 ５年 11 月 28 日 

午前・午後 ３時 30 分 

 

一  般  質  問  通  告  書 
 

令和 ５年１１月２８日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 

 

高山村議会議員   滝澤 聖 
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

1、山田温泉～山田牧

場までのトイレの環

境改善と設置状況の

看板設置について 

 

上信越国立公園内にある観光名所（雷滝や八滝など）は県内外から多くの観

光客が訪れる名勝となっています。トイレの設置状況を視ると、仮設トイレ

や汲み取り式トイレとなっており、とてもいい環境とはいえません。トイレ

の管理業務を行っている方からも改善を求める意見をお聞きしています。村

の整備に関する答弁を求めます。 

現地の様子を視ると、水利条件も悪く、水洗化や手洗い場の設置も難しいと

思う、多くの観光客の皆様に、設置場所や状況の看板や広報活動により、水

洗化されたトイレのある、スパインでトイレを済ませ、山田牧場方面に上が

られるよう誘導案内出来ないか対応を求めます。 

 

 

 

質問要旨と質問 

1. 雷滝のトイレ施設の設置は昭和 51 年と古く改修の要望があります。6 月

定例会一般質問で雷滝周辺の整備についての質問があり、答弁書を確認す

ると、「村の実施計画に雷滝の公衆トイレの整備に関する計画は上げてお

りませんが、観光施設の整備充実を図ることは大変重要なことであります

ので、県道の整備が完了するまでの間、常設と同様の衛生的な仮設型水洗

トイレの設置に向けて、場所も含め具体的に検討する」との回答でした。 

今年はどのような対応をされたのか答弁を求めます。 

2. もみじ亭、トイレの水利条件の改善と年間通じた管理業務はどのようにな

っているのか。 

3. 山田温泉から笠岳間に設置してある簡易トイレは 7 か所あると聞いてい

るが、いずれの場所にも手洗い場が必要と考えるが対応できないか。 

4. いずれのトイレも水の調達が難しく苦労されています。村でトイレを清潔

に保つための車を用意するなど対応できないか。 

5. 清掃など管理業務を依頼している皆様の要望を聞くことは出来ないか。 

6. トイレの案内看板の設置は出来ないか。 

 

以上質問します。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 


